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DISCUSSIONE  C.C. PUNTO 7) ODG C.C. 28/12/2020  BILANCIO DI PREVISIONE 2021/2023 

APPROVAZIONE  

Presidente Andreani: ”Sindaco.” 

Sindaco: “Allora ne abbiamo discusso con i Capigruppo in commissione, siamo anche per 

quest’anno con soddisfazione riusciamo a portare il bilancio del prossimo anno quindi  il budget 

2021 in approvazione prima della fine dell’anno precedente, quindi questa non è una cosa da poco, 

in realtà perché non lo se tutti lo sanno ma a volte succede che i bilanci dei Comuni i budget siano 

approvati nel corso dell’anno  o addirittura a volte a fine dell’anno in corso, per l’anno stesso 

quindi, per esempio quest’anno il 2020 è data la possibilità di approvare i budget 2020 fino al 30 

ottobre, se non erro, quindi c’ stato qualche Comune d’Italia che ha approvato il budget 2020 il 30 

ottobre 2020, quindi capite bene che è bel svantaggio non essere in grado di approvarlo l’anno 

prima, perché questo? Perché portando adesso l’approvazione del bilancio già dal primo gennaio 

siamo in grado di fare impegni di spesa per quelle partite che sono inserite, che nono previste nel 

budget stesso , facciamo un esempio manutenzione delle strade sono previste ben 180.000€ quindi 

già da inizio anno abbiamo la possibilità di impegnare questi soldi; altro esempio i contributi sul 

sociale, idem, c’è mezzo milione di Euro  spesi in questo bilancio sul sociale e anche in questo caso 

sono  già da inizio  dell’anno tutti impegnabili, e quindi anche questo ci permette all’inizio 

dell’anno di fare una programmazione seria già ad inizio anno per l’anno che poi verrà. Qual è il 

punto  come ho detto in commissione nei budget quindi nei bilanci di previsione si cerca di stare 

molto prudenziali  in quelli che sono gli stanziamenti sia in entrata che in uscita, ovvero sulle tasse, 

sulle entrate tributarie si va in ordine su quelle che sono state le entrate nel corso degli anni ma così 

anche nelle spese, ad esempio i contributi alle associazioni come sapete non li stanziamo ad inizio 

anno nel budget, ma poi nel corso dell’anno se ci sono risparmi vengono stanziati nuovamente, 

questo per l’appunto per garantire l’equilibrio ad inizio anno che poi storicamente sappiamo che 

all’inizio dell’anno vengono comunque vengono fuori dei risparmi oppure delle maggiori entrate. 

Quali sono le caratteristiche principali di questo bilancio? In sostanza sono  4, ovvero la prima che a 

livello tributario non sono previsti aumenti, ho visto che sono uscite anche giustamente,  

legittimamente più che giustamente, delle critiche rispetto a una modifica di aliquote che è avvenuta 

quest’anno, è vero, è avvenuta con Consiglio anno di fine anno 2019, in tempi non sospetti, e però 

ricordo che quelle modifiche di aliquote ci hanno comunque portato a mantenere una pressione 

fiscale di sicuro la più bassa del Casentino, e di sicuro in media con la Toscana, anzi sotto la media 

Toscana, basta pensare che l’Imu sulle secondo case, quasi la totalità del Casentino ed in tante 

grandi città Toscana ad esempio Firenze, l’Imu sulle seconde case è al 10,6 mentre noi ce l’abbiamo 

al 9,9 ; oltre a questo un altro esempio è l’Imu sui terreni edificabili, l’Imu nei terreni edificabili nel 

nostro caso è al 7,6 l’aliquota mentre in molti comuni è al 10.6 come quella dell’Imu aree 

edificabili, quindi si parla di ben tre unti percentuali in meno nel nostro comune, quindi insomma 

pensiamo che siano comunque delle aliquote più che accettabili, quindi da punto di vista tributario 

pressione fiscale non ci sono variazioni di aliquote quindi non sono previste assolutamente degli 

aumenti per il 2021; dal punto di vista poi del social come detto è un bilancio che presenta della 

grandi caratteristiche perché siamo sopra un milione di Euro speso per i servizi sociali caratteristici 

pensiamo al centro diurno   per disabili che è un’eccellenza ma pensiamo anche ad altri servizi 

come sussidi economici, i trasporti sociali l’inserimenti appunto terapeutici all’interno del nostro 

Comune, ma anche gli inserimenti in strutture la dove c’è necessità; poi a livello di manutenzione, 
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anche il 2021 è un anno importante anche perché siamo riusciti ad inserire nel bilancio di previsione  

delle importanti somme, siamo sopra ai 250.000€ stanziati per manutenzioni quindi dagli asfalti, al 

taglio, al decoro e così via, ed infine siamo riusciti ad inserire anche 30.000€  per un ulteriore bando 

per le microimprese quindi sulla falsa riga di quelli che già stiamo portando avanti e ricordo in 

questa sede, anzi ringrazio gli uffici che sono stati sul pezzo, per davvero per riuscire a comporre ed 

elaborare il bando “Buoni idea per Natale” che ha avuto grande successo,  ringrazio  l’Assessore 

Bronchi e l’Assessore Frenos che si sono dedicati, perché pensate sono stati emessi circa 8.000 

buoni che sono appunto andati nelle tasche dei nostri cittadini che poi li hanno spesi nei negozi 

….quindi proprio una bella iniziativa, questi soldi che stanziamo in bilancio per il prossimo anno o 

serviranno per un bando come questo oppure per altri tipologie di contributi alle microimprese. 

Infine c’è la parte in conto capitale, ovvero gli investimenti per la quale, è una parte importante e 

per la quale lascio la parola all’Assessore Caporali perché davvero sono delle annate che ci vedono 

impegnati, molto impegnati l’ufficio lavori pubblici come sapete abbiamo assunto anche un nuovo 

ingegnere, oltre all’ingegnere Guido Rossi che a breve andrà in pensione, è stato assunto 

l’Ingegnere Lorenzo Cecconi che già ha preso servizio presso il nostro uffici e nel 2021 partiranno 

importanti cantieri che poi proseguiranno anche nel 2022, però su questo lascio la parola 

all’Assessore Caporali che può darci maggiori spiegazioni su quelli che sono i vari cantieri che 

inizierà che sono previsti in questi budget e che quindi prenderanno avvio nel corso del 2021.” 

Vicesindaco Caporali: “ Buonasera, chiedo scusa ma ho avuto più di un problema nel 

collegamento in precedenza e sono riuscito solamente da poco a collegarmi. Come diceva bene il 

Sindaco abbiamo fatto un piano di investimenti importante e che nel corso del prossimo triennio 

vedrà diversi milioni di Euro impegnati e già in gran parte coperti, perché facendo riferimento 

all’anno che deve venire 2021,  tralasciando tutte le opere che sono in corso e quindi in questo 

nostro piano dii investimento non sono state inserite non a scadenza di finanziamento, mi riferisco 

alla realizzazione della nuova scuola materna di Soci, la demolizione e ricostruzione del plesso 

scolastico di Bibbiena quindi la palestra, quindi agli efficientamenti energetici della piscina e delle 

scuole medie di Bibbiena, alla sistemazione della frana di Terrossola che a breve partirà, abbiamo  

già affidato i lavori si tratta del primo stralcio dei due che abbiamo predisposto per la messa in 

sicurezza della strada d’accesso al paese è un intervento importante che insomma sulla quale siamo 

stati molto dietro, abbiamo cercato ogni canale di finanziamento alla fine ci siamo riusciti, poi in 

ultimo ma non per ultimo per quanto riguarda l’importanza la riqualificazione del teatro Dovizi 

intesa come antincendio, la messa in sicurezza di tutta la struttura per far ripartire con la stagione, 

probabilmente anche quando la pandemia ci avrà lasciato. Questi sono gli interventi in corso, per il 

2021 ne abbiamo essenzialmente tre macro progetti inseriti che complessivamente comunque 

portano in alto il costo complessivo, si quasi a 1.000.000€ e mi riferisco alla piazza Garibaldi di 

Soci è un progetto che abbiamo in previsione già da tempo, nelle passate legislazioni non ci siamo 

riusciti, chiaramente le emergenze ma anche le priorità sono via via state modificate, quindi 

quest’anno procederemo alla realizzazione intanto con il progetto per quanto riguarda la piazza di 

Soci, abbiamo poi richiesto il finanziamento per i marciapiedi in località La Nave quindi la statale 

208 direzione la Verna marciapiedi che interessano come primo stralcio la parte mancante, 

praticamente, quindi la messa in sicurezza dei pedoni che va dalla palestra quindi la Ceg fino a via 

Darsena, così metteremo in sicurezza un bel tratto pericoloso ed in curva nella nostra provinciale, e 

poi abbiamo come terzo intervento del quale abbiamo avuto l’ok da poco  la pubblicazione su un 
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decreto per quanto riguarda il Gal della riqualificazione del lastricato del centro storico di Partina, è 

un intervento da 112.000€ ci sarà anche un intervento da parte di Nuove Acque a complemento del 

nostro intervento che sostituirà tutta la rete fognaria sottostante dopo di che interverremo e 

realizzeremo appunto una riqualificazione complessiva del lastricato che ne ha veramente bisogno, 

quindi per quest’anno un attenzione particolare anche sulle frazione.  Poi abbiamo nell’elenco degli 

investimenti un bel piano per quanto riguarda il 2022 abbiamo un bell’elenco, fra cui anche il 

palatennis, efficientamento energetico del pala tennis è notizia di qualche giorno fa di un 

finanziamento ottenuto per l’efficientamento energetico anche del palatennis. Abbiamo poi come 

piano degli investimenti inserito anche, vado a scorrere per non dilungarmi molto, comunque siamo 

a disposizione per eventuali domande o richieste di chiarimento da parte vostra. Abbiamo altri 

efficientamenti energetici che abbiamo predisposto ma per i quali la momento non abbiamo i 

finanziamenti sono le due scuole, le scuole elementari di Bibbinea e Soci ma al momento non 

abbiamo ottenuto il finanziamento, siamo in graduatoria ma al momento non siamo stati finanziati. 

Se non ci sono domande se mi metto a disposizione per alcuni chiarimenti.” 

Presidente Andreani:” Rossi Roberto”. 

Capogruppo Rossi (Bene Comune):”Grazie! Solo una domanda per quanto riguarda il piano degli 

investimenti, relativa alla, perché è stato definito come prioritario il rifacimento di piazza Garibaldi 

a Soci e non è stato messo per il 2021 nessun intervento sul centro storico di Bibbiena e soprattutto 

su piazza Tarlati che penso che ne abbia abbastanza bisogno, forse a mio parere modesto, 

sicuramente molto più di piazza Garibaldi a Soci, poi capire quando sarà possibile che tipo 

d’intervento si intende fare su piazza Garibaldi, perché piazza Garibaldi è stata rifatta una ventina di 

anni fa, più o meno , anno più anno meno, e quindi capire se l’intervento, mi sembra di capire che si 

parla di un  intervento di 350.000€ è un intervento che va a rivedere proprio la strutture della piazza 

o sulla una sistemazione della pavimentazione. Grazie.” 

Presidente Andreani: “Prima delle risposte l’intervento di Anna Lisa Tafi.” 

Consigliere Tafi (Cittadini in Comune):” Si buonasera! Io sono molto contenta che nei lavori di 

manutenzione delle strade è prevista quella della strada di Terrossola, l’ho già detto, non per 

eccesso di campanilismo ma è veramente l’unica strada d’accesso al paese che versa in pessime 

condizioni. Potrei sapere in maniera più dettagliata che tipo d’intervento verrà fatto perché  non c’è 

soltanto una frana che  insiste sul manto stradale, s’è proprio  aperto una crepa, probabilmente sarà 

stata vista si è aperta una crepa a valle della frana stessa, niente se fosse possibile sapere un po’ 

meglio che intervento avete previsto. Tutto qui.” 

Presidente Andreani: “Altre domande? Risponde Sindaco”. 

Sindaco:” Si! Io rispondo sulla frana poi lascio la parola a Caporali che ne sa molto più di me. Io 

solo due parole sulle domande di Rossi ovvero per quanto riguarda piazza Garibaldi, perché piazza 

Garibaldi e il  centro storico di Bibbiena no, in realtà la domanda probabilmente la dovrebbero fare i 

sociani quest’anno perché Bibbiena 3.000.000 spesi quest’anno e Soci zero, che è un po’ quello che 

è successo quest’anno, l’avrei un po’ più capita nel senso che per il centro storico di Bibbiena è 

oggetto di interventi in questi momento che mai ci sono stati nella storia del nostro Comune perché 

due gru di quelle dimensioni nel nostro centro storico probabilmente appunto non ci sono mai state 

nel corso della storia, quindi questo indica il fatto che ci sono interventi in corso molto importanti 

che valgono milioni di Euro. Questo non significa che si fermano lì tant’è che abbiamo anche 

previsto già realizzato una parte di riqualificazione del muro di piazza Grande e una parte invece 
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sarà realizzata la stiamo mettendo in progettazione con la riqualificazione della terrazza, il parapetto 

della terrazza che però sarà un intervento sotto soglia e quindi al momento non è previsto nel piano 

triennale in quanto appunto di sicuro è un intervento minore di 350.0000€  poi vediamo la 

progettazione cosa tira fuori, comunque dovrebbe essere di questo tenore, dopodiché partirà 

l’intervento di qualificazione della cartellonistica quindi degli accessi al centro storico con relativa 

cartellonistica e possibilmente una volta che sarà andato via il cantiere di palazzo comunale 

proveremo a trovare dei fondi per pavimentare e riqualificare il guardino del palazzo comunale; 

sulla piazza in particolare piazza Tarlati io lo ripeto ancora una volta è una cosa a cui credo 

fortemente, per me piazza Tarlati è una piazza e quanto tale deve rimanere così com’è anzi 

possibilmente cercare di valorizzarla di più  togliendo una parte di auto, lato muro, cercando di 

trovargli un’altra collocazione, ma alto muro o lato terrazza per intendersi lì le macchine a questo 

punto senza piante non devono più starci perché è davvero un bel punto panoramico sul Casentino, 

e per il resto  si tratta solo di finire i grossi interventi  che sono in corso e poi trovare un modo di 

qualificare, o meglio di continuare la qualificazione perché comunque la riqualificazione passa da 

tante ….. una delle quali sono i lavori una è il decoro provando ad eliminare i piccioni, una sono le 

fotografie del centro fotografico, insomma sono tante le iniziative che se messe insieme devono 

portare alla rivalorizzazione, la piazza Garibaldi è una piazza che ne ha estremamente bisogno 

perché i lavori che sono stati fatti 20 anni sono stati fatti a parte credo che siano stati fatti più di 20 

anni fa perché è sotto gli occhi di tutto che ha bisogno di una riqualificazione perché è distrutta la 

pavimentazione, non è distrutta come a Piazza Grande come qualcuno dice, Piazza Grande bene o 

male la pavimentazione c’è e sta bene, piazza Garibaldi invece è davvero distrutta la pietra e 

comunque abbiamo in mente di fare una riqualificazione della pavimentazione, ma anche del 

traffico di quella piazza perché ci passa una regionale e questo limita un po’ la percezione stessa 

della piazza, vorremo provare a fare un’isola pedonale quindi un rialzamento lungo tutta la piazza 

della strada in modo tale che le auto che ci passano siano costrette a rallentare salendo su questo 

piccolo dosso, è chiaro non è un dosso di 50 cm, è un dossettino lungo lungo tutta la piazza in modo 

tale da creare un’unicità tra la piazza parte grande lato ex fontana e lato cinema, unicità cioè solita 

altezza, omogeneità e nello stesso tempo creare un rallentamento naturale per le auto. Sull’altra 

domanda, Terrossola risponde Caporali.” 

Vicesindaco Caporali: “ Si parto proprio da Terrossola, Anna Lisa, ci sarà un intervento sia a 

monte che a valle, infatti ci sarà un po’ di movimento terra per spianare la parte a monte, però il 

grosso dell’intervento sarà ovviamente a valle nella parte che sta cedendo verso appunto la scarpata, 

qui stiamo parlando appunto del tratto più in alto, più vicino al paese dove da tempo ormai ci sono 

dei cartelli ci sono anche dei massi che sono un po’ nella carreggiata, come dicevo il primo stralcio 

di un intervento complessivo di tutta la strada che è quotato pari a 600.000€ la restante parte di 300 

e rotti sarà appunto nostra cura intercettare dei finanziamenti per come in questo caso mettere in 

sicurezza tutto il crinale, quindi sia a monte che a valle, nella parte più verso la valle, questo ci 

teniamo a dirlo che non sarà solo un intervento spot nella parte alta”. 

Consigliere Tafi (Cittadini In Comune):” Bene! Ci voleva, sperando che non frani prima.” 

Vicesindaco Caporali:: ”Noi abbiamo chiesto appunto un accelerata ed è stato già affidato i lavori, 

credo che i primi giorni dell’anno ci saranno proprio i mezzi in cantiere, quindi ecco un lavoro 

abbastanza semplice per la ditta specializzata che ha vinto l’appalto. Brevemente non entro nella 

questione di Bibbiena ha già parlato il Sindaco,  però ecco mi preme entrare in merito della piazza 
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di Soci, invito Rossi a fare un salto a passare dalla piazza è tangibile il problema che la piazza di 

Soci ha, sono 25 anni uno più uno meno dalla sua realizzazione, forse se i materiali visto anche la 

zona fossero stati scelti in maniera un pochino più intelligente forse avrebbe avuto una durata più 

lunga la piazza, ad integrazione oltre la zona pedonale che diceva il Sindaco stiamo cercando di 

creare un collegamento con il centro storico, centro storico di Soci che in questo momento via XX 

Settembre la famosa piazza della Torre piazza Padella per dare un senso appunto di presenza del 

centro storico che magari al visitatore al turista ma anche al cittadino che passa può vedere appunto 

che c’è un centro storico, che secondo me se messo fatti alcuni accorgimenti è anche molto 

appetibile, ci sarà un percorso partecipativo, non è che noi realizzeremo un progetto e partiremo con 

la realizzazione, percorso partecipativo che da prima vedrà, abbiamo fatto delle richieste al nostro 

tecnico uno studio di fattibilità dopo di che lo studio di fattibilità visto il momento storico che 

stiamo vivendo lo metteremo sul nostro sito e chiederemo ai cittadini, ai sociani ma a tutti i cittadini 

che vorranno fare delle osservazioni di osservare appunto lo stato di fattibilità che noi mettiamo e 

prendere degli spunti, e poi farne alla fine un sunto e procedere con i vari stati di progettazione fino 

ad arrivare all’esecutivo che sarà poi proprio quello di realizzazione , contiamo di fare tutto questo 

nel mese di gennaio febbraio, in modo tale di avere a marzo le idee chiare su come procedere ed 

avere prima dell’esatte un progetto esecutivo per la realizzazione, sarete magari anche una 

commissione speciale con i gruppi di Minoranza informati rendendoli partecipi di quello che 

andremo a realizzare.” 

Capogruppo Galastri (Ciittadini In Comune):” Posso intervenire su questo? Io invece sono 

d’accordo con Matteo Caporali e con Filippo Vagnoli per lo stanziamento di questi fondi per fare la 

piazza di Soci, perché veramente i sociani se l’aspettano da anni, perché la piazza di Soci è 

l’emblema del paese e i sociani che hanno dato a questo Comune meritano di avere una piazza 

degna di una paese così movimentato così ricco almeno in passato anche economicamente 

importante com’è stato Soci; i lavori non solo erano stati fatti  male con materiali assolutamente 

scadenti sono deteriorati dopo poco all’intemperie ma erano soprattutto e lo dico raccomandando 

questo lato all’Amministrazione erano brutti , era solo un lastricato e basta, ci si aspetta da una 

piazza una cosa più bella, più visibile con qualcosa anche di verde, o con giustamente mi fa piacere 

un richiamo che possa portare dalla piazza verso il centro storico antico di Soci la piazza della Torre 

i Lavatoi ed eccetera, ecco io sono contento che si possa isolare, come ha detto Matteo la piazza 

dalla strada è tutto quello che i cittadini di Soci ci si aspetta, in fondo è la piazza di Soci per chi 

viene soprattutto  a Nord l’emblema dell’inizio del Comune, perché si passa Partina Soci e sarebbe 

bello che ci fosse una piazza che accoglie la gente anche bella.” 

Presidente Andreani: “ Interventi?” 

Capogruppo Rossi (Bene Comune):”Solo una battuta, io non ho che i lavori di Soci non andavano 

fatti, volevo capire perché Soci ha la priorità confronto Bibbiena che secondo me sarà un parere da 

bibbienese chiaramente ci sono anche pareri sociani, però piazza Tarlati di Bibbiena il lastricato 

manca, grande parte del lastricato dei Borghi non è di buona salute, soprattutto in piazza, 

quantomeno un intervento per la stoccatura delle fughe  e ripristino di alcune parti che stanno 

cedendo in maniera progressiva anno dopo anno forse va fatto in attesa di poter fare qualcosa di più. 

Era solo una richiesta perché c’era la pro priorità, ognuno ha le sue priorità, volevo sapere  perché la 

piazza di Soci si pensa che sia prioritario rispetto a quella di Bibbiena. Va benissimo farle tutte e 

due è solo una questione di tempi.” 
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Presidente Andreani: “ Credo che il Sindaco abbia già risposto, quindi possiamo andare avanti 

votando. Favorevoli?12, contrari? 4 Astenuto? Galastri. Eseguibilità stesso esito.” 

   

 

 

 

 


